

第527号

週刊さんいん学聞

2 おうちで英語 / ニュースまんが

3 楽しく作ろう～小物入れ～

4 まなぶんクロス / 投稿ひろば

毎週日曜日発行

きょうの紙面

SNSで支持広げ再選

パワハラ疑いで失職した斎藤前知事

パワハラ疑いなどが問題となり、斎藤元彦前知事が失職した兵庫県で11月、知事選が行われ、斎藤氏が再び知事に選ばれました。知事選には斎藤氏ら7人が立候補し、県の政治の混乱をどう立て直すのか、どういう人が知事にふさわしいのかが問われました。

不信任からは2人目

斎藤氏は、知事にふさわしくないと、県議会で全会一致不信任決議を受けましたが、交流サイト(SNS)を使った活動で、若者らに支持を広げました。「(SNSの)プラスの面を感じた」と斎藤氏。演説



兵庫県知事選で再び当選し、事務所前で支持者らにかこまれる斎藤元彦氏(手前左から2人目)＝11月、神戸市

や集会でうったえる政策の中身に加え、SNSの情報を見て、投票する人が増えているとみられます。

知事不信任決議が可決され、次の選挙で再び選ばれたのは2002年の長野県知事選の

田中康夫氏以来、2人目です。

どなる、カニ受け取る

今年3月、兵庫県の男性幹部が斎藤氏のパワハラの疑いなどを告発する文書を作り、県にも通報しました。県は調査しましたが、ありもしない悪口だとし、男性を罰する懲戒処分としました。

6月には県議会が、県の調査の方法がたよっているのではないかと、検証をする「百条委員会」を設置しました。パワハラなどを通報した人に不利益なつらいをすることを禁じる法律にはんするという声が上がっていました。

パワハラの中身は「出張先で約20分歩かされただけでどなり散らした」といったもので、斎藤氏は百条委員会で「必要な指導」「仕事はきびしくというのがわたしのスタイル」と主張。知事としての視察で、カニやワインなどを受け取ったことも問題になりましたが、斎藤氏は「食べて、みりよくを知ること知事の仕事」としていま

ニュース？なぜなに

兵庫県知事選

2021年7月	斎藤元彦氏が兵庫県知事に初当選
24年3月27日	斎藤氏が記者会見し、パワハラの疑いなどを告発する文書について「うそ八百」と非難
5月7日	県が文書はありもしない悪口だとし、男性幹部を懲戒処分
6月13日	パワハラ調査の方法などがおかしいのではないかと、県議会が「百条委員会」を設置
9月19日	県議会が斎藤氏の不信任決議を可決
30日	斎藤氏が職を失う
10月31日	県知事選で斎藤氏ら7人が立候補
11月17日	斎藤氏が当選

百条委員会(調査特別委員会)は、県や市町村の事務に疑いや不正があった時に、地方議会が開きます。関係者の呼び出しなどの強い権限を持っています。うその証言などには罰があたえられ、市長や知事らの辞職(仕事を辞めること)の決め手になったこともありました。

2020年には、パワハラ指摘もあつた大阪府池

強い権限持つ百条委員会

田市長が家庭用サウナを市長ひかえ室に持ちこんだ問題で委員会が開かれました。市長としてふさわしくないと辞職を求める報告書がまとめられ、市長は辞職しました。

2017年に東京都の市場移転をめぐる開かれた委員会は、移転を決定した石原慎太郎知事(当時)らを証人として調べました。でも問題の全ては明らかにならなかったとされています。

まなぶんクイズ

(3日付紙面から出題)今年話題になった言葉に贈られる「現代用語の基礎知識」2024年クイズ

キャン新語・流行語大賞が発表された。年間で選ばれた、テレビドラマに関する言葉はどれでしょう。

- ① 名言が残せなかった
- ② ふてぼと
- ③ もっええしやう

クイズの答えは4面へ

国際

全世界のカトリック教会を束ねるローマ教皇庁はこのほど、スペイン北東部バルセロナにあるサグラダ・ファミリア教会の彫刻制作にたずさわる日本人の彫刻家外尾悦郎さんに、優れた成果を残した学者や芸術家をたたえる「ラツィンガー賞」を贈りました。日本人としても彫刻家としても受賞は初めてです。

外尾さんラツィンガー賞 サグラダ・ファミリア40年以上関わる



ラツィンガー賞の受賞スピーチをする外尾悦郎さん(11月、バチカン)(共同)

外尾さんは、世界的に有名な建築家ガウディが140年以上前に建設を始め、今もまだ完成していないサグラダ・ファミリア教会の彫刻制作に40年以上関わっています。授賞式で「毎日学び続けることができるとも幸せだ。たずさわる全ての人に感謝したい」と喜びを語りました。

教皇庁の主催団体は、外尾さんの授賞理由について「美と信仰の調和を実現した」と説明しました。

社会

北朝鮮に無理やり連れ去られた「拉致被害者」の帰国を求める集会が11月、東京都内で開かれました。13歳の時に拉致され、今年60歳になった横田めぐみさんの母早紀江さん(88)は「日本は大切な宝物を、ものすごい数の若者を失いました。宝物を大事にしなければいけない。日本中のみなさん、わが子があつたらどんな思いでいるだ

「一日も早い帰国を」拉致被害者らが集会



ろうかと思つて応援していただきたい」と訴えました。石破茂首相も出席し、「全ての拉致被害者の一日も早い帰国を実現しなければならない」と話し、北朝鮮トップの金正恩氏との会談を目指すとしていました。

拉致被害者で2002年に帰国した曾我ひとみさん(65)は、1978年に新潟・佐渡でいっしょに拉致された母ミヨシさんが12月で93歳になります。曾我さんは「少しの時間でもいいので親孝行をする時間を与えてください」と語りました。

文化

おしゃれな著名人に贈られる「第53回ベストドレッサー賞」の発表・授賞式が11月に東京都内で開かれ、テクノポップユニット「Perfume(パフューム)」らが受賞しました。パフュームのあ〜ちゃんはドレス、かしゆかさんは白シャツにロングスカート、のっちゃんさんは白いパンツを着て登場しました。

ベストドレッサー賞にパフューム

3人は結成から25周年を迎えました。かしゆかさんは「アクトースクール広島で仲良し3人組から始まったので、まさか自分たちがここまで続くとは思いませんでした」と驚いていました。



のっちゃんさんは受賞を「こんなご褒美が待っていると」と大喜び。あ〜ちゃんは「(ファンから)愛をたくさんいただきました。来年もその愛に恩返しができるような活動ができたらいいなと思つていたところ、ベストドレッサー賞をいただきました。うれしい！」と喜びを爆発させました。

41=カミヤ



間近で見たい

大阪・関西万博は、来年4月13日～10月13日に大阪市の人工島・夢洲で開かれる国際博覧会だ。見たいが不思議な公式キャラクター「ミャクミャク」が話題だよ。

目玉の一つ「火星の石」は、2000年に日本の観測隊が南極で見つけたもの。数万年前に火星から地球に飛んできたとみられているよ。一般公開は初めて。間近で見たいね！

山陰中央新報製作センター見学施設 しんぶん学聞館

山陰中央新報の見学施設「しんぶん学聞館」(出雲市斐川町上庄原)は、展示コーナーや設備の見学を通して、紙面作りや印刷の仕組みを学ぶことができます。

山陰中央新報を印刷している「山陰中央新報製作センター」に併設され、大型ディスプレイで映像を見られる視聴覚ホール、過去の大きなニュースを伝えた紙面をはじめとした各種展示コーナーなどがあります。月曜日から金曜日まで(祝日を除く)見学を受け付けています。



重要ニュース紙面展示コーナー

山陰中央新報や前身の新聞は、140年以上にわたって国内外のさまざまな出来事を報じてきました。竹下登首相の誕生、くにびき国体、山陰地方を襲った災害などを伝えた紙面を展示しています。



カラー印刷の回転機模型

カラー印刷の仕組みを回転機の模型で解説します。模型は高さ1.8メートル、4色を印刷するローラーが上下に並んでいます。ローラーの回転に合わせて紙が動き、4色を重ねて印刷する仕組みを理解してもらいます。

主な展示・設備

- 1階
 - 創刊号パネル
 - 記念日新聞コーナー
 - 重要ニュース紙面
 - 活字など印刷資料
 - 巻き取り紙
 - 多目的ホール
 - 活版印刷機
- 2階
 - さんさんホール(188台ディスプレイ設置)
 - 組版体験コーナー
 - 輪転機模型
 - インキ

見学について

時間 月～金曜日(祝日除く)午前10時～午後2時半
 人数 1日2回団体まで1回の来館者は40人まで
 内容 館内見学、新聞教室
 予約 電話で受け付け(平日午前9時～午後5時)

予約・問い合わせ先

山陰中央新報製作センター(出雲市斐川町上庄原1318) 電話 0853(73)9331